

今を 輝く 高校生の声

毎年いくつもの大会に出ています
が、本校では特に団体戦に力を入れて
います。個人
戦はその選手
の棋力だけで
決まってしま
いますが、団
体戦はチーム
ワークなど、
個人の棋力だ
けでは計れな

2015年度 滝野川ひわこ紹介文
第2回企画展開催学年文化祭



利たち将棋部は現在十数人といい少ない人数の中、顧問の先生も部員と一緒に活動しています。主な活動は、部員同士の対局、戦法の研究、詰め将棋を解くなどです。また、年に数回リーグ戦を行い部員同士競い合うことで、互いの成長をはかっています。私が部員に対し常に言っているのは、「たとえその手が好手だらうと悪手だらうと、自分なりに考えた手を指すようになること」です。なんとなく指してしまって記憶に残りにくく、一向に成長しないからです。そして、このようにやつていると将棋だけでなく勉強面でも考える方が付いてきます。

で優勝するという快挙を成し遂げました。男子にとつてはこの結果は大変悔しいものでした。今年こそ男女とも県大会で優勝目指します。

私は部長としてこの二年間先輩方や後輩の部員達とともに充実した日々を送つてきました。それというのも、顧問の先生方や応援して下さる幕張総合の先生方、また私達を支え励ましてくれる保護者の皆様のお陰です。そのことに感謝し、悔いのない高校生活を送りたいと思います。

い何ががあります。毎年の目標の一つに、県大会優勝があります。全国大会に出場するためには県で優勝するしかな
いからです。団体戦は先輩方が代々優勝してきました。しかし、昨年の春に行われた県大会では女子は優勝できました。ですが、男子は準優勝という結果でした。しかも、女子はその後の全国大会で

プレッシャーを辛く思うこともありました。しかし、顧問の先生の言葉や、今までとは違う考え方ができました。

を突いても得点にはなりません。無効面
胴体が有効面のフルーレ、腰から
上半身が有効面になっているサー
ブル、全身が有効面のエペの三種
類に分かれています。高校生の団
体戦の種目は主にフルーレです。
今年モスクワで行われた世界選手
権で太田雄貴選手が金メダルを獲
得した種目もフルーレでした。
私たちの部は部員が少なく、団
体戦に出場することができる人数
にギリギリ足りる程度でした。自
分の代わりがないことや責任や
プレッシャーを辛く思うこともあ
りましたが、顧問の先生の言葉や、
チームメイトが必ず後ろにいてく
れると気付いた時に心が軽くな
り、今までとは違う考え方でき
るようになりました。

高校生活最後の公式戦である今
年のインターハイでは、初戦から
強豪校と当たり、正直不安でいつ
ぱいでした。しかし、日頃の練習
や、前日のミーティングでの対戦
という気持ちと「もし負けてし
まつたらどうしよう」という気持ち
のため、四一〇でリードしてい
た点差を四一三まで追いつかれて
しまいました。この時は不安を感じ
る余裕はなく、ただ勝ちたい一心
で最後の一点を勝ちとり、本当に
嬉しかったです。

今も部員は男女合わせて二十名
程ですが、今年も全国大会で後輩
たちが活躍することを信じていま
す。



幕総将棋部の伝統

将棋部の伝統

千葉県立幕張総合高等学校 将棋部 県大会団体戦優勝そして全国へ 鈴木 澄

ちば
高
連
だ
よ
り

第74号

千葉県高等学校
PTA連合会事務局
☎043(255)0687

高體連
紹介

仲間を信じて、自分を信じて

私たちフエンシング部は、昨年から二年連続でインターハイに個

エンシング部 山田瑞樹

今年度より、行なった企画展の中でも、イイでは団体でベスト8に入ることができました。

当日、私の三順目の試合はチ一
ムスコア四対三でまわってきまし

第一 分科会

高校生の健全育成を進めるための 地域活動について

千葉県立国府台高等学校PTA会長 山田尚子

本校は、昭和十八年に開校し、今年度で創立七十二年目になる長い歴史と伝統を持つ学校です。

市外から通学する生徒もいる方面があります。しかし、地元自治会からは「地域は高齢化し、若い力があると安心する」との声が多く聞かれ、地域社会の一員として高校が地域と連携して活動する事の大切さを感じます。本校では、自治会の防災訓練に生徒が参加

し、高齢者の避難介助や炊き出しのお手伝いをしたり、今年度は初の試みとして自治会の夏祭りに生徒のブースを出店したりと、地域との交流を深めています。

また、地域貢献と生徒たちの活動補助を行っています。PTAは、これからも地域との連携を続けながら生徒の地域での活動を支援したいと考えています。

家庭教育の充実を図るためのPTA活動について

千葉県立富里高等学校PTA会長 吉田洋人

本校は、成田国際空港の新設により発展した地域の、強い希望に応えて設置された、富里市に一校だけの高等学校で、今年で創立三十年目を迎えます。また、八十%の生徒が自転車通学をしている、地域に根付いた学校です。

PTA活動としては、「文化祭バザーへの参加」「PTA大学視察」「広報紙『青春の翼』の発行」「登下校指導や街頭指導」などを行っています。PTA活動の役割は、「学校・地

全国高等学校PTA連合会大会 千葉大会に向けて

全国千葉大会担当事務局長 佐々木 純



自慢の生徒会活動

~6校生徒会交流会を通して~

千葉県立流山高等学校PTA会長 高野忍

我が流山高校は流山市の市政施行に伴って、地域の切なる要望により、昭和四十四年東葛飾高等学校から独立し、地域唯一の農業と商業の専門高校として発展してきました。市内では最も古い学校で、創立五十周年を数年後に控えています。さてこのような歴史のある本校を自慢するものはたくさんあります。まず、生徒会役員選挙と農業クラブ役員選挙についてですが、生徒会活動を紹介します。まず、生徒会役員選挙については、毎年十一月に実施します。選舉管理委員会から選挙公報が出され、立候補者の受付が開始されます。選挙活動はおよそ一週間、朝の昇降口や昼休みには、立候補者が責任者とともに立候補の挨拶を



あげます。この二つの役員選挙は、毎年十一月に実施します。選挙管理委員会から選挙公報が出され、立候補者の受付が開始されます。選挙活動はおよそ一週間、朝の昇降口や昼休みには、立候補者が責任者とともに立候補の挨拶を

いよいよ全国千葉大会まで一ヶ月となりました。現在五十二名の準備委員を中心に、各専門部会で、会議を重ねて準備を進めております。当日は沢山の会員の方々の協力が必要となる見込みであります。大会を成功させるために是非ご協力を願いたします。



本年度の研修会は、千葉県教育会館大ホールにて平成二十八年一月十三日に開催され、参加者約二〇名と盛況でした。

内容は開会行事に続き【研修】

- ①本県生徒指導の現状と課題(県教委)
- ②若年者の就労支援について(県雇用労働課)
- ③大学生活協同組合の支援について(全国大学生協連合会)、そして講演会です。

【講演会】の演題は「東京ディズニーリゾートサービスの基本理念」。講師、株式会社東京ディズニーリゾートサービス担当マネージャー松本浩様のお話は「テーマパークと遊園地の違い分かれます?」から始まりました。

ウオルト・ディズニーは映画人、アカデミー最多受賞者です。「ゲストが2Dの映画の世界に入り、3Dのステージ上で王子様やお姫様になって五感で楽しめよう」とテーマパークを作りました。

テーマパークの三要素を「①テーマ②空間設計③運営」だとした

間設計」です。ですから、パーク内で働く者は「スタッフ」ではなく「キャスト」、身につけるのは「ユニホーム」

でなく「コスチューム」と呼びます。

東京ディズニーランドは単純明解な割を果たし、チームワークを發揮します。

E(Efficiency)一人ひとりが役割を果たし、チームワークを発揮します。

TDLブランドは単純明解なフレームとSCSEを共有するキャストが生み出す幸せの空間として生まれました。これは学校や会社でも同じです。キャストは生き道徳の手本と見ることができます。



「全てのゲストにハピネスを！」

県高P連会計 鈴木清史
(千葉県立船橋高等学校長)



講演の最後の数分間、次々と映し出されるキャストの明るい笑顔に「ああ今日は来て良かった。大

切なことを理解できた」と心が

英語・日本語弁論大会
各部門入賞者

第一位 川名 美希(翔雲高校)
第二位 坂本 実優(県立柏高校)
第三位 郑 喜周(翔雲高校)

第一位 「For Humans」
第二位 「The Power of Words」



市川地区研究集会報告

千葉県立国府台高等学校校長

本城 学

第三回



十二月十日(木)、和洋女子大学にて、千葉県高等学校PTA連合

大変有意義でした。

後半は各校PTA活動報告とそ

れについての質疑応答。どの学校

2名の会員出席のもと開催されました。前半では、同大学心理学類の高梨一彦教授による「思春期の心と大人の対応」の演題でご講演頂きました。カウンセリングや学生たちの日常生活からの豊富な事例を入れ、分かりやすくお話し

ただきました。子どもたちの思春期(上り坂)は、親世代の「思春期(下り坂)」と重なつてお互いが不安定になる時期でもあるから、そのことを踏まえた冷静な対応が大切であり、逆に、親子が個として成長できる機会でもあるとのご指摘が新鮮でした。演習では、子どもが発する不快な「ベツニイ」を

シヨーと声を掛け合いシヨーを磨き、ディズニールックを順守します(違反三回でクビ)。

最後に、県高P連の大木幸夫会長から来年度の全国大会について

ご説明をいただきました。全国から一万人余りの参加者が見込まれるそうで、各校おもてなしの機運が高まりました。

第一部門 英語による弁論
第二位 岡本 未来(佐原白楊高校)
第三部門 日本語による弁論
一位 村上 柚月(翔雲高校)
二位 李 炎柱子(市立柏高校)
三位 「心の国境を越えるには」
ラベルをはがして
「なになに人といふ」
(参加11名)

業式用の生花コサージュやPTA活動用のポロシャツの制作が報告されました。各校の実情に合ったタオルが広まりました。今回、卒

形で参考にされていくと思われます。

最後に、県高P連の大木幸夫会長から来年度の全国大会について

ご説明をいただきました。全国から一万人余りの参加者が見込まれるそうで、各校おもてなしの機運が高まりました。

和やかで内容の濃い研究集会になりました。

平成二十八年度 主な行事予定



平成二十八年度
主な行事予定

・第六十六回 関東地区高P連大会 山梨大会
・第六十六回 全国高P連大会 千葉大会
八月八日(金)～九日(土)

小瀬スポーツ公園武道館
十一月十日(木)

幕張メッセ・近隣ホテル

・第六十二回 幕張メッセ・近隣ホテル

八月二十五日(木)～二十六日(金)

千葉県立幕張高等学校
十一月十日(木)

千葉県総合教育センター
千葉県教育会館大ホール

平成二十九年一月十一日(水)

千葉県教育会館大ホール



本校の登下校指導について

千葉県立検査川高等学校生徒指導主事

杉野公彦

本校は、JR京葉線検見川浜駅から徒歩五分と電車の便が良いため、約六割の生徒は電車通学で、残りの約四割が自転車という状況です。学校周辺にはマンションや団地、戸建が立ち並ぶ一方で商業施設は少なく、便が良い割に静かな環境です。

ただし、朝夕は通勤で京葉線を利用する住民が多く、約六百人の本校生徒が、検見川浜駅で通勤客と入れ替わるよう電車を乗り降りしています。同駅は、千葉西高校と磯辺高校の生徒も登下校で利用しているため、駅混雑時の高校生集団に対する通勤客のイララが、時折苦情となつて高校に寄せられます。本校では、主に職員による列車内巡

現在の本校生徒は、数年前とは違い、駅の階段を広がって歩いたり、ホームや車内で騒いだりすることもなく、苦情にあるような様子はまず目られず、電車マナーはおおむね良好です。

学校のある地域は、埋め立て地に造成された海浜ニュータウンであるため、道路が計画的に造られ、歩道が広く、自転車も通れるようになっています。しかし、一般歩行者にとってはスピードを出した自転車に危険な思いをするもあり、自転車の安全走行についての要望が寄せられることが少なくありません。また、年に数件ですが、自動車との接触事故も発生しています。歩行者の安全と自分の安全を両立させる自転車マナーを、今後も継続して指導していきたいと思います。

は、毎学
期、登校
指導週間
を設け、
駅から学
校までの
通学路と、
学校の自
転車通用
門に全職
員が交代で立ち、生徒の指導に当
たっています。さらに、二学期は、
PTA生活委員会の朝の挨拶運動を
兼ねて、保護者が職員と一緒に、登
校する生徒に声をかけながら登校指
導をしています。生徒は、保護者に
も元気よく挨拶し、登校マナーは良
好ですが、「おおむね」ではなく「完
璧」を目指して指導を続けたいと思

本校は、農業と工業の学科を設置する総合技術高校として創立一〇年目を迎える高校です。全日制では県内有数の専門六学科が設置され、毎年就職する生徒の割合が六割を超えていたことから、従前から地域産業を支える人材を数多く輩出してきました。

現在、単P活動は、主に七十名以上の役員と理事で運営されています。特に、毎年三千名以上の来校者を迎える樟陽祭では、餅つきを実演し、お汁粉やお餅を販売します。早朝から準備をし、二日間で延べ七十名以上の役員や理事の皆様の力で、今年度は千五百個以上のお餅が売り切れ、

行事の活性化に貢献できただけなく、売り上げの一部を生徒会に寄贈し充実した生徒会活動に寄与できます。



組むべき課題が明らかになります。例えば、あいさつ運動では生徒の登校中の身だしなみや服装が観察できます。学校付近で事故が発生した横断歩道での自転車の走行指導も丁寧に行いました。保護者の日から見た安全点検を年に複数回行うことと、安全で安心できる学校づくりにも寄与しています。

さらに、PTAとしてもキヤリア教育の充実のため大学と企業の視察など、秋には本校付属の実習林で山林管理実習と自然観察を実施し、学校や地域の教育資源を活用した研修活動も充実しています。

本校は、地元出身の生徒がほとんどです。私たちは本校象徴の樟並木のように、生徒や学校を温かく家庭と地域から見守っていきます。

A photograph showing a dense stand of young mangrove trees growing in a shallow, clear blue lagoon. The water reflects the sky, and the trees have vibrant green leaves. This image serves as the visual for the environmental message in the advertisement.

東京海上日動

東京都千代田区丸の内1-2-1
〒100-8050
<http://www.tokiomarine-nichido.co.jp/>

The image features the SOMPO Japan Insurance logo at the top left, consisting of a red circle with a white 'S' inside. To its right, the text "SOMPOホールディングス | 保険の先へ、挑む。" is written in a light blue font. Below this, the company name "損害ジャパン日本興亜" is displayed in a smaller, bold, black sans-serif font. The background of the entire advertisement is a blue-toned photograph of a city skyline, likely Tokyo, with various skyscrapers visible against a hazy sky.

**損害保険ジャパン日本興亜は
SOMPOホールディングスの一員です。**

日米の青少年育成に对
する留学奨学金プログラムと
して「AIU高校ラム」と
国际交流プログラムを支授しています。

A I U損害保険株式会社
〒130-8560
東京都墨田区錦糸 1-2-4
<http://www.aiu.co.jp/>

立ちどまらない保険。
MS&AD 三井住友海上

三井住友海上の
安心

GK

八九二四保險

すまじいの保険

任力“重保險”



松戸国際高校では非常にレベルの高い国際教育が行われています。毎年、海外の姉妹校と活発な交流をしており、平成二十六年度にはアメリカの姉妹校へ18名、オーストラリアの交流校へ30名の生徒たちが二～三週間の短期留学に行きました。また、毎年10名ほどの生徒が、アメリカ、オーストラリアをはじめとする各国に一年間の長期留学を行っています。受け入れとしては、オーストラリアからの「一名の長期留学（一ヶ月）、アメリカ、オーストラリアからの二ヶ月）、アメリカ、オーストラリアからの中、

短期留学、さらに台湾や中国からも数名ずつの中長期、短期の留学生がやってきます。

こうしてみると、約千名の全校生徒のうちの三割以上が留学経験者で、先生や同級生を含め、外国人や海外生活体験者が身近に普通にいる、という環境です。英語の授業はすべて英語で行われ、実際の英会話、リーディング、英語でのプレゼン能力の育成など、なかなか高校ではできないところまで、行き届いた教育がされています。

しかしそれ以上に素晴らしい環境から実は、そういう

際に生み出されている校風や文化です。松戸国際高校では、生徒会活動が盛んで、文化祭、体育祭などのイベントはもちろん、中学年向けの説明会まで生徒会が中心になって大変に盛り上がりります。行事やイベントは、自分たちの手で作り上げて積極的に楽しみ、盛り上げていこう、という気持ちに溢れており、偏差値や成績以上に、リーダーシップや行動力を高く評価している気風があります。これはなかなか、従来的な日本の文化だけではなく、育ちにくい校風です。

特色ある生徒の活動

生徒の可能性を広げる国際教育

千葉県立松戸国際高等学校

PTA会長 小西由貴子



スポーツ安全保険®



誠くん

スポーツ活動以外の団体も加入できます。



千春ちゃん

スポーツ安全協会 検索 インターネットからも加入受付を行っております。詳しくは、ホームページをご覧ください。

公益財団法人 スポーツ安全協会 千葉県支部

((公財)千葉県体育協会内)

〒263-0011 千葉市稲毛区天台町323 千葉県総合スポーツセンター内 TEL043-254-0075 電話受付時間：午前9時30分～午後5時(土、日、祝日及び年末年始を除く。)

保険の詳しい内容、資料の請求は、ホームページをご覧ください。

http://www.sportsanzen.org

●資料請求は、インターネットより受付けております。



携帯電話から
資料請求ができます。